



Comunicado de prensa

Últimos Testigos

La última rebelión de los Mayas en Yucatán

Fotografías de Serge Barbeau

Múnich, Junio de 2016. „Últimos Testigos. La última rebelión de los Mayas en Yucatán. Fotografías de Serge Barbeau“ es el título que llevará la exposición extraordinaria del museo Fünf Kontinente a ser inaugurada en su sede el 1.º de Julio de 2016, inscrita en un programa de intercambio cultural que durante los años 2016 y 2017 se centrará en las relaciones entre México y Alemania.

Ahora, mientras que los otros proyectos mayormente tratan del México precolombino, el museo Fünf Kontinente de Múnich se enfoca en los mayas de hoy, cuya dignidad y anhelo de independencia han quedado conmovedoramente registrados en los retratos de Serge Barbeau, fotógrafo canadiense radicado en México.

Trasfondo político de este opulento proyecto fotográfico es la llamada „Guerra de Castas“, que tuvo lugar de 1847 a 1901 en la península de Yucatán, una guerra de independencia maya, en la que el pueblo indígena, cansado del pago de elevados impuestos, de los duros trabajos forzados y del progresivo despojo de sus tierras, se enfrentó armado al opresor blanco. Pero era una guerra que no podía ganar. También después se vería sometido a desventajas económicas, sociales y culturales.

En historias personales relatadas durante las sesiones de fotografía, a menudo por personas centenarias, destaca lo presente de la guerra de castas y la pregunta sobre su vigencia. Anastasio Estrada May, de 105 años de edad, habitante del municipio Melchor Ocampo, la responde así: Cuando Evaristo Sulub y su cabo pelearon en Xyatil contra los federales, yo tenía como 12 años, esa fue la última vez que los mayas dispararon contra el ejército, hasta ahora...

Asimismo los relatos relevan el profundo arraigo de este pueblo en una fe que entrelaza la herencia espiritual maya con la cristiana.

Últimos Testigos

La última rebelión de los Mayas en Yucatán

Fotografías de Serge Barbeau

1.º de Julio de 2016 a 29.º de Enero de 2017

De Martes a Domingo de 9.30 a 17.30

Entrada 6 €, reducida 5 €

Con la exposición se publica el libro **Últimos Testigos**

The Last Rebellion of the Maya in Yucatán

<Inglés/Castellano/Alemán> (39,80 €)

Contacto:

Dr. Robert Fin Steinle, Jefe de prensa

Museum Fünf Kontinente, Maximilianstraße 42, 80538 München

Teléfono +49 (89) 210 136 122

rofin.steinle@mfk-weltoffen.de

museum-fuenf-kontinente.de



Abundio Yamá, 96 años,
Señor, Quintana Roo

Foto: © Serge Barbeau